

On pourrait malheureusement continuer longtemps la liste des situations graves qui découlent de l'urbanisation trop rapide qui se manifeste dans tous nos pays sans exception.

Mais je sais combien vous ressentez, plus que quiconque, l'urgence de ces problèmes et la nécessité de partager nos connaissances en matière de gestion de centres urbains. Si, par exemple, l'une de nos capitales peut tirer partie d'une idée novatrice proposée sur un autre continent, nous pourrions alors mieux utiliser des ressources limitées. Car l'augmentation des budget municipaux ne soutiendra pas le rythme de l'accroissement de la population, d'où l'obligation de faire plus avec moins.

Dans le monde en développement, en fait, il faudra faire beaucoup plus avec beaucoup moins. Au Canada, où le produit national brut par habitant est pourtant de \$12,000, le financement municipal est souvent problématique. Où donc les pays dans lesquels le PNB est de \$200 trouveront-ils les ressources nécessaires?

Pour que les projets urbains réussissent, il faut qu'ils s'harmonisent avec les priorités de l'économie nationale. Mais, la coopération internationale sera aussi nécessaire, ainsi que le partage des ressources et de l'expertise qui existent déjà.

Dans un tel contexte, quel est le rôle d'une agence comme l'ACDI? L'ACDI s'emploie à répondre aux besoins et aux priorités des pays en développement, mais elle soutient également les initiatives de ses divers partenaires canadiens.

C'est pourquoi nous appuyons les initiatives de coopération internationale impliquant des municipalités en tant qu'institutions.

En novembre dernier, il y a eu un colloque à Vancouver. A cette occasion, 150 représentants de villes du Canada, avec l'apport de personnes ressources du milieu urbain des pays en développement, ont pu se rencontrer dans le but de concevoir de nouvelles initiatives urbaines dans les domaines du commerce international et de l'aide au développement. Ce colloque, parrainé par l'ACDI, avait été organisé sous l'égide de la Fédération des municipalités canadiennes et de la ville de Vancouver.

L'ACDI a également appuyé un projet de coopération internationale municipale proposé par la Fédération et l'Association canadienne des administrateurs municipaux qui a réuni, en juin dernier, des cadres supérieurs de municipalités du Tiers Monde avec leurs contreparties de villes canadiennes, dont la ville de Québec. Ce projet pilote d'avant-garde en est encore à l'étape préliminaire mais il ouvre un nouveau volet dans l'effort de coopération internationale.

Et puis, en septembre prochain, aura lieu à Ottawa la première Conférence des capitales du monde à laquelle assisteront des représentants d'une centaine de capitales.